
会集团购买力、压缩开支的紧急通知》后，各 专控商品审批权限收归军一级单位。一些原打

级领导进 行了认真 学习，积极响 应国务院号 算购买小汽车、录相机、复印机等专控商品的

召，自觉服从国家建设大局，结合审查年度预 单位，学习国务院的通知后，主动取消了购买

算，进一步严格报批手续，大力压缩购买高档 计划。据统计，全区从预算安排上削减购买小

商品。军区专门发了通知，对压缩社会集团购 汽车49辆，录相机、电视机、照相机、空调器、

买力工作提出了具体要求，并将师一级单位的 复印机、沙发、地毯等高档商品299件。

双增双节
财会人员“献千元”活动取得成效

程凤朝  李瑞丰  胡占民

编者按：本刊1987年第8 期介绍了河北省平泉县财会人员“献 千 元”活 动的做 法，时 隔一

年，这个县“献千元”活 动开展得如 何？取得了哪些成绩？这篇报道作 了回 答。愿更 多的财会人

员能 够开展此类 活 动，为 四 化建设集聚更多的资金。

经过一年实践，河北省平泉县的“献千元”

活动取得了可喜成果。去年县直企事业单位收

到财会人员合理化建议308条，采纳202条，直

接增收节支151.2万元。同时，这一活动的开展

也在改变着广大财会人员的思想观念，推进了

财会工作的转轨变型。
一、调动了财会人员当家理财的积极性。

广大财会人员感到：开展“献千元”活动，既

是压力、又是动力，形势要求财会人员要考虑

如何管好用好资金，发展生产，加强管理，提

高产品质量，降低物资消耗，提高经济效益。
县百货公司会计在“献千元”活动中，发现由

天津购进的500箱肥皂，毛利率只有1.25%，而
销售费用率却达5% ，每经营百元商品就要亏损

4 元，经向领导建议，终止了订货合同，使企

业免受损失1 000多元。变压器厂会计鉴于原材

料提价而消耗量又有增加的情况，向厂领导提

议实行原材料消耗定额管理，并制订了具体奖

惩办法，使该厂硅钢片单台消耗由原来的15～

18公斤降到 7 ～10公斤、变 压器单台油 耗由

10～12公斤降到 8 ～ 9 公斤，两者共节约原材

料费用26 838元。县清真食品店会计，跳出单纯

核算的圈子，急企业所 急，多 方开辟 购货 渠

道，在白糖紧缺的情况下，全年为企业购进白

糖10万斤，保证了 企业正 常生产，节约费用

1.8 万元。
二、实现了财会工作从“算”到“管”的转

变。过去该县财会人员多着眼于记帐、算帐报

帐，很少参与经营管理，开展“献千元”活动

以来，他们冲破了就核算论核算的老框框，从

“算”向“管”转变。县农机修造厂财会人员

针对本厂存在的问题，提出全面推行目标成本

管理的建议，在领导的支持下，以财务科为中

心，制定了各层次的成本目标，并贯彻落实，
全年增加盈利11.7万元。县供销社财务科在总

结几年来实行承包经营责任制的基础上，提出
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联销联利计酬责任制，使企业效益与职工个人

工资直接挂钩，同步升降，进一步调动了职工

的积极性，当年完成购销任务分别比上年增长

57.4% 和42.6%，实现利润186.9万元，比上年

提高38.1%。
三、推动了全县综合 经济效 益的 提高。

“献千元”活动的开展，不仅使个 别 企 业 的

效益提高，而且带动了全县综合经济效益的提

高。1987年，全县预算内工业企业实现产值、利

税分别比上年同期增长29.61% 和42.53%，财

政收入完成比上年同期增长19.1%，创历史最

好水平。县粮食局榆树林子粮站会计，面对本站

经营议价粮亏损的局面，向领导建议，用议价

面粉、大米兑换玉米，试行四个月换出面粉、

大米19万斤，换回玉米45.9万斤，扭转了亏损

局面，全年盈利2.7万元，同时，又为县酒厂提

供了急缺的原料来源。

四、提高了财会工作的地位和作用。由于

财会人员积极为改善企业经营管理献计献策，
因此，会计工作的地位和作用也越来越被社会

所认识。企事业单位的领导同志一致认为，财

会人员是提高经济效益、促进 企业进 步的 重

要力量。这个县的县长在总结这一活动时说：
会计工作是其他工作所不能代替的，不支持会

计工作的领导不是一个成熟的领导。
五、推进了财会队伍精神文明建设。“献

千元”活动开展以来，一些财会人员感到自己

的知识水平与经济管理的需要很不适应，要求

学习的呼声很高。去年共有70名在职财会人员

参加了电大、广播函授和自学考试的学习。适

应财会人员的要求，县财政局还先后 4 次举办

了财会人员短期培训班。全年有10个企事业单

位被县人民政府命名为会计工作先进集体，30

人被评为会计工作先进个人。

财会动态
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邵循明

中国成本研究会第

三届理事会暨学术理论

讨论会，于1988年 5 月

4 日至10日在青岛市召

开，出席这次会议的有

理论界和实际工作部门

的专家、学者共120人。

名誉会长于光远同志给

大会来信，提出了当前

成本研究的重要任务。

会长许毅同志主持了大

会，并作了重要报告。
会议对改革成本管

理体制，加强成本管理

工作；增强成本意识，

改进成本考核；分析成

本上升的原因与降低成

本的对策，以及承包经

营责任制下的成本管理

等问题，都作了认真的

探讨。

在讨论中，多数代表谈到了当 前原 材 料 价格上

涨，各种摊派成风，使产品成本连年上升的问题。普

遍认为，目前产品中原材料、燃料价 格大幅度上涨，

已大大超过企业现有的消化能力；一物多价后，打乱

了企业核算机制，加上乱摊派成风，国家缺少有力的

制止措施，是造成企业成本连年上升的主要因素。有

代表分析，目前成本上升具有三个明显的特点：一是

具有普遍性，二是具有规律性，三是具有虚假性。在

谈到降低成本的有利条件时，代表们认为，我国目前

劳动生产率确实太 低，一天 时 效 八小时，工效不到

40% ，现有设备 利用 效 率 也太低，资 源利用很不理

想，原材料、燃料消耗高、 浪费大，这些也不是个别

的，均属普遍现象。只要 稍 加 整 顿，提高劳动 生产

率，提高设备和资源利用率，降低物质消耗是大有作

为的，增收节支的潜力也是不可低估的。

会议经过充分酝酿于 5 月 8 日进行了换届改选，

选出了中国成本研究会第三届理 事会领导成员，许毅

同志连任会长。会议一致同意聘请于光远、 马洪、谢

明同志为中国成本研究会名誉会长。
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